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　新年明けましておめでとうございます。

　会員の皆様方には令和６年の新春をお健やかにお迎えのこととお喜び申し

上げます。

　第56回北沢支部定期総会において支部長に選任され、早くも半年が過ぎま

したが、慣れない支部運営につきましては、支部役員をはじめ会員の皆様方の温かいご支援とご厚情を賜

り、厚く御礼申し上げます。

　昨年の５月に新型コロナウイルスが２類から５類に変更され、城南野球大会、秋の支部対抗野球大会は

特段の制限なく通常通りに開催されました。また、支部活動も軒並みコロナ前に戻りつつあり、10月１日

には日帰りではありますが、山梨方面に４年ぶりとなるバス旅行を実施することができました。第５ブ

ロック役員連絡協議会も税理士会館で集合型での開催となり、初の第５ブロックによる支部対抗ボウリン

グ大会も60名規模で開催いたしました。各行事の実施にあたり、企画立案から実行まで携わっていただい

た会員の皆様方には、この場を借りて御礼申し上げます。今年もまた、支部会員相互間の親睦が図れるよ

うなイベントや集合型の研修会も積極的に実施していきたいと思っておりますので、会員の皆様方のご参

加を心よりお待ちしております。

　さて、税務の世界におきましては、昨年10月に消費税のインボイス制度が導入され、今年の１月からは

改正電子帳簿保存法が施行されました。制度の定着のためにも我々税理士は正しい知識を身に付けなくて

はならないのは言うまでもありません。マルチメディア研修をはじめとして会場型の研修も行なっていま

すので、積極的に知識の習得に努めましょう。なお、36時間の研修受講は努力目標ではなくて税理士会会

則において義務となっております。達成できない場合は会則違反となりますので十分ご注意ください。

　本年度の第２回常会を１月19日に梅丘パークホールで開催いたします。コロナ前に戻して研修会を常会

に先立ち実施する予定です。当日は税務署幹部の皆様のご出席も賜り新年会も開催いたしますので、多く

の会員の皆様方にご参加いただけますようによろしくお願いいたします。

　そして今年もいよいよ１月29日から全部で４日間、梅丘パークホールにおいて確定申告無料相談会を実

施いたします。昨年同様に事前申し込みをされた方を対象といたしますが、時間に余裕があれば当日枠も

設ける予定です。また、国税庁ではスマホ申告を奨励していますので希望者には積極的な誘導を心がけて

ください。無料相談会は多くの会員の皆様方のご理解とご協力なしには実施できませんので引き続きよろ

しくお願い申し上げます。

　結びにあたりまして、この新しい年が会員の皆様方にとって最高の１年になりますように、そしてま

た、何よりのご健勝とご事業のご発展を祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

支部長　阿部　隆

新年のご挨拶202 4年
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　あけましておめでとうございます。
　東京税理士会北沢支部の皆様方におかれましては、令和６年の新春をお健
やかにお迎えのことと心からお慶び申し上げます。
　阿部支部長をはじめ役員、会員並びに事務局の皆様には、日頃より税務行
政に対しまして、格別のご理解とご協力を賜っております。

　また、e-Taxやインボイス制度をはじめとした各種制度の周知・広報、そして、税の無料相談会の開催
や租税教育の推進など、多岐にわたるご支援をいただいており、厚く御礼申し上げます。
　特に租税教育につきましては、貴支部の皆様方には、業務多忙の中、租税教室の講師を担当していただ
くなど、多大なるご協力をいただいております。北沢税務署といたしましても、租税教育の重要性や必要
性を極めて高い重要事項と捉えており、「北沢税務署管内の児童・生徒さんが１人でも多く、税について
学び・考える機会を作っていきたい」と署の幹部等が個別に学校長を訪ね、租税教室の開催をお願いして
いるところです。引き続き、租税教室への講師派遣、特に社会人となる手前の高等学校等や初等教育課程
を終えた中学生を対象とした租税教育については、税の専門家である貴支部の皆様の知識・経験が必要と
なりますので、ご協力をお願いいたします。
　年が明けて、間もなく令和５年分確定申告期を迎えます。
　確定申告書の作成・提出について、国税庁では、自宅等からのe-Taxを利用した申告、特にスマート
フォンによる申告を推進しております。
　令和５年分の確定申告からは、e-Tax（eLTAXを含む。以下同じ。）で提出された給与所得の源泉徴
収票の情報がマイナポータル連携による自動入力の対象となり、マイナンバーカードを利用した確定申告
の利便性が大幅に向上することから、顧問先企業等の事業主の方に対し、従業員の方々へマイナンバー
カードを利用したスマートフォンによるe-Tax利用の周知をお願いいたします。
　なお、給与所得の源泉徴収票のマイナポータル連携は、法定調書をe-Taxで提出していることが前提と
なりますので、法定調書をe-Taxで提出いただくよう顧問先の皆様へ周知をお願いいたします。
　また、相続税のe-Taxにつきましても、皆様方から様々なご意見をいただき、利用者識別番号の確認方
法の追加やイメージデータの送信容量の拡大等の改善を行っております。相続税申告の際は、是非e-Tax
のご利用をお願いいたします。
　このほか、非対面の納付手段であるキャッシュレス納付につきましても、関与先納税者の皆様方への利
用勧奨を引き続きお願いいたします。
　さて、令和５年10月１日から消費税のインボイス制度が導入されました。
　これまでも関与先への説明等、制度周知に多大なるご協力をいただいているところ、本年は確定申告期
限前の無料相談の開催のほか、確定申告期限後の署内における無料相談にも従事いただくこととしてお
り、改めて感謝申し上げます。
　税務署としましても、インボイス発行事業者として登録するか否かを検討されている事業者の方々に向
け、個々の事業の実態を踏まえた個別相談など、寄り添った対応を継続してまいります。また、登録を契
機に課税事業者となった方が適正に消費税の申告ができるよう丁寧に制度の説明を行ってまいりますの
で、引き続きご協力を賜りますようお願い申し上げます。
　結びに当たりまして、この新しい年が貴支部のますますのご発展と会員の皆様方のご健勝並びにご事業
のご繁栄の年となりますよう心から祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

北沢税務署長　松生　剛
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新 入 転 入 会 員 懇 談 会
　令和５年11月10日（金）、令和４年10月以降に新入転入された会員の方々との懇談会が行われました。支部
事務局にて阿部支部長をはじめ支部役員より、支部活動の説明や確定申告無料相談会の従事、租税教育の講
師登録など説明いたしました。その後、梅ヶ丘の町中華に場所を移し賑やかな交流会となりました。今後と
も支部活動の積極的な参加をお待ちしております。

①出身地は？　②前職は？　③趣味は？　④どうして税理士になったのですか？

鴻野智良 会員（令和4年10月入会） 兵庫屋宏貴 会員（令和4年10月入会）
① 長野県
② 証券会社（兼業）
③ 読書
④ 読んだ本に5年くらい勉強した
ら合格できると書いてあったので。
実際は15年かかりました。

森島重樹会員 会員（令和4年11月入会）
① 愛知県西尾市
② フリーター
③ スポーツ観戦
④ 人生逆転するため！

小林ゆみ 会員（令和5年1月入会）
① 神奈川県横須賀市
② 信用金庫、ダイビングインスト
　ラクター、会計事務所
③ ゴルフ、着物を着て出かける。
④ 経営者の方々のパートナーに
なれるような仕事をしたいと思ったから。

① 長崎県
② 公認会計士、IT会社CEO
③ 麻雀、車
④ 様々な出会いを求めて。

髙田裕久 会員（令和4年12月入会）
① 兵庫県神戸市
② 金融機関サラリーマン
③ 俳句、学生スポーツ応援
④ 独立した職業をしたかったので。

三宅清文 会員（令和5年7月転入）
① 東京都
② 監査法人、不動産鑑定事務所、
　不動産投資顧問会社
③ 筋トレ、石、御朱印
④ 好奇心

新 入 転 入 会 員 懇 談 会
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ボウリング部　上野元意

第5ブロックボウリング大会報告

新 入 転 入 会 員 懇 談 会

　令和５年11月１日（水）、品川プリンスホテルボウ
リングセンターにおいて、第５ブロックボウリング
大会を開催しました。世田谷、北沢、玉川、目黒、
渋谷の各支部それぞれ12名ずつ、総勢60名が参加
し、熱戦が繰り広げられました。
　２ゲームの合計点数で順位を決める個人戦では、
世田谷支部の佐藤泰行会員がトータル371点という好
スコアで優勝、我らが北沢支部からも第３位に芦川
直樹会員、第４位に阿部健治会員が食い込む大活躍
を見せました。その結果、各支部上位５名の合計点
数で争われるチーム戦でも北沢支部は、第２位とい
う好成績を収めました。また、今回初出場となる大

村奈緒子会員は、女性の部第１位という健闘ぶりで
大会を盛り上げていただきました。
　ボウリング終了後は品川プリンス内の中華料理バ
イキング「孫悟空」にて懇親会が行われ、成績発表
と景品の授与、情報交換などで有意義な時間を過ご
すことができました。ボウリングは老若男女問わ
ず、気軽に楽しめるスポーツです。今大会の個人ご
とのアベレージスコアも61～185とかなりバラつきが
ありますが、みなさん思い思いに楽しまれているよ
うでした。上手い下手は関係ありませんので、少し
でもご興味を持たれた方は、次回支部ボウリング大
会にご参加いただけると幸いです。

優　勝

第２位

第３位

第４位

第５位

世田谷

北沢

渋谷

玉川

目黒

1,439 点

1,380 点

1,341 点

1,302 点

1,241 点

優　勝
第２位
第３位
第４位
第５位
第 12位
第 15位

佐藤 泰行
横山 悟
芦川 直樹
阿部 健治
岡田 慎一
大村 奈緒子
志村 哲

世田谷
玉川
北沢
北沢
渋谷
北沢
北沢

371
337
308
303
282
263
256

順位 支部名 上位５名
合計点数 順位 氏名 支部名 2ゲーム

合計点数

■支部別成績表 ■個人別成績表
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宇賀神君夫 会員

　2023年は、多くのスポーツで日本中が盛り上がった一年でした。３月には、WBC（ワールド・ベース
ボール・クラシック）で日本（侍ジャパン）が3度目の優勝をしました。８月には、バスケットボール
ワールドカップがあり、48年ぶりに自力でパリ五輪を掴み取った日本代表の戦いに感動しました。
2024年は、十二支で「辰」の年であり、昨年まで努力してきたことが実を結んで成就する年のようです。
また、辰年にさらなる努力をすることで、成功にスピード感を持って近づけるという説があります。

年 男 年 女

辰年の会員の方々に
「年男年女アンケート」の
ご協力いただきました。
1. 初詣はどこへ行きますか？
2. お正月はどのように過ごしますか？
3. この一年の抱負を聞かせてください。

１．愛犬の散歩がてら、家族みんな
で近所の八幡神社に行きま
す。

２．元日は、私と家内の両家の墓参
りに行きます。２日と３日
は、一日は奉仕という名の家
内工業に精を出し、もう一日
はテレビ三昧か初打ちか
なぁ。

３．抱負らしきものはありません。
　　家族、愛犬、職員、みんな元気
で健康であれば十分です。

　　安穏で平和な一年でありますよ
うに！

江口悦子 会員

１．未定です。毎年あまり混雑しな
い穴場の神社を探して参拝し
ています。

２. のんびりとおせち料理を食べな
がら、繁忙期に備えて英気を
養います。

３. 日々楽しく過ごせるよう、仕事
とスポーツを両立できる体力
と精神力を維持することで
す！

鍵和田茂樹 会員

1.　近所の神社です。
2.　外出の予定はありません。
　　家でのんびりと過ごします。
3.　開脚前屈で額が床に着くように
　　したい。（現在、両ひじまで着床）
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北野良典 会員

１．松陰神社
２．実家に戻り、おせちを食べゆっ

くりする。
３．１年間健康に、健全な事務所運
営の拡大！

志村哲 会員

１．特に行かないor三が日過ぎた
ころに近くのお寺や神社に。
決まった所はないです。

２．以前は元旦から川崎競馬場に
行っていましたが、現在は自
宅でゆっくり。

３．無理をしない。

三宅清文 会員

１．初詣どこに行くか現時点で未定
です。

２．正月をどのように過ごすか現時
点で未定です。

３．新年の抱負は「ボウリングでア
ベレージ150以上を出せるよ
うになること」です。

廣井誠 会員

１．勝光院及び六所神社
２．例年のイベントとして２日か３
日に、自宅から井の頭公園まで
家内と二人で10キロのウォー
キング（帰りは電車）。その他は
読書とテレビ観戦。

３．健康管理の徹底。特に糖尿病の
コントロール（ＨｂＡ１ｃを7.2
以下）及びPSAをはじめとする
ガンマーカーの管理。

竹内和夫 会員

１．自宅近くの馬橋稲荷神社
２．孫の相手に明け暮れるでしょ
う。

３．体調に気を付け、余裕をもって
何事にも取り組んでいく。

北山雅也 会員

１．松陰神社
２．ゆっくり
３．夫婦円満
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テニス部報告

　「東京大会優勝」、北沢支部56年の歴史の中で、
この６文字を持ち帰った部はあったでしょうか？今
回は北沢支部史上かつてない快挙の一部始終をご報
告いたします。　
本年度、北沢支部テニス部は更なる進化をはかるた
め、眞保会員の伝手でコーチを採用するところから
栄光への道が始まります。

　まずは、秋季個人戦が10月11日に有明テニスの森
公園にて開催されました。男子ダブルスとして左右
会員・長岡会員ペアと角会員・井戸川ペアが、混合
ダブルスとして竹内会員・江口会員ペアが参加。予
選リーグでは、角・井戸川ペアが１位突破、左右・
長岡ペアは２位通過、竹内・江口ペアは３位通過で
決勝トーナメントへ駒を進めました。決勝トーナメ
ントでは奮わなかったものの支部対抗戦への良い足
掛かりとなりました。

　そして、支部対抗団体戦は11月8日に同じく有明で
開催されました。チャレンジチーム（角会員、樋渡
会員、左右会員、長岡会員、江口会員と私）、エン
ジョイチーム（竹内会員、川邊会員、眞保会員、前
渕会員、北野会員、石井会員）、そしてコーチも帯同
して最高のメンバーで当日を迎えました。
　エンジョイチームは初戦から第２シードの四谷A
との対戦で厳しい戦いを強いられますが、持ち前の
ポジティブテニスで善戦します。特に、元幽霊部員
から一気に頭角を現した前渕会員と麻布支部時代に

個人戦優勝経験もある石井会員の混合ダブルスは、
勝利まであと一歩のところまで追い詰めました。この
戦いが四谷 A の体力を大きく奪ったのではと噂され
ており、エンジョイチームは影なる立役者であったと
いえるでしょう。
　さて、チャレンジチームはといえば、初戦は杉並
Aに３－０、2回戦は神田Aに２－１で快勝。準々決
勝は第４シードの新宿Aに２－１と勝利を積み重

写真上：エンジョイチーム、下：チャレンジチーム
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9

ゴルフ部報告

北沢会第236回報告

日時：2023年11月28日(火)

場所：上野原カントリークラブ

参加者：10名

【優勝者コメント】
　満80歳になりまして、いつまでゴルフができるか不
安になり、趣味のゴルフを優先することにして、他の
予定をキャンセルし急遽参加しました。ブービー、 

あわよくば７位狙いで臨みましたが、シニアティーの
アドバンテージを生かし好結果につながりました。
キャディーがすごく優しく接してくれたのも、気持ち
よくプレーを楽しむことができた要因だと思います。
次回はグリーン周りが上手くなるように練習をして臨
みたいと思いますので、若手の皆さんこれからもよろ
しくお願いします。 （ゴルフ部　府川　徹）

1
2
3
5
7

ブービー

府川　徹
安藤　淳
左右　浩正
芦川　直樹
梶原　宏文
山田　稔幸

93
99
99
108
107
107

13
19
19
26
23
22

80
80
80
82
84
85

順　位 氏　名 Gross NetHC

ドラコン
ニアピン
ベスグロ
大波賞
水平賞

横山　壱岐雄
左右　浩正
府川　徹
大宮　光好
なし

府川　徹
相川　克二
93
58→51

ねます。準決勝は江東東Aとの対戦。１－１で迎え
た長岡・江口ペアの混合ダブルスはシーソーゲーム
の展開でこの日一番の盛り上がりとなりました。試
合の終わった北沢支部全員の大きな声援を背に劇的
な勝利で決勝進出を決めました。決勝戦は四谷Aと
の対戦。エンジョイチームの無念を晴らすため戦い
に臨みました。日没もあり男子ダブルスが２勝した
ところで試合終了、２勝１分けでまさかの優勝トロ
フィーを掲げるに至りました。快挙達成に疲れも忘
れて全員で歓喜する瞬間はまさに夢のようでした。
　この結果は、終始安定したテニスで５戦全勝をも

ぎとった角・樋渡ペアを中心に、３ペアが上手くか
み合うことでつかみ取った優勝だったと思います。
そして、優勝を記念して12月5日に下北沢のバル・
ラ・フラガンシアで優勝祝賀会も開催されました。

　テニス部では「楽しく健康増進、ついでにテニス
もレベルアップ」をモットーに、月２回練習をして
います。次シーズンは繁忙期明けの４月から活動予
定です。テニス経験者だけでなく、初心者も楽しめ
る活動を行っています。興味のある方はぜひ事務局
までご連絡ください。 （テニス部　井戸川真也）



フットサル同好会報告

　令和５年11月９日、第10回東京税理士会フットサ
ル大会がアメフトの聖地アミノバイタルフィールド
で開催されました。晴天に恵まれ11月とは思えない
強い日差しの下、参加者230名が熱い戦いを繰り広げ
ました。
　わが北沢支部のメンバーはキャプテン・ロベカル
山田会員、絶対的守護神ブフォン安部井会員、ロナ
ウジーニョ金山会員、ジーコ杉田会員、そして今回
初登場は「立っているだけでいいから」のオファー
を快諾した吉田会員、最後に「枯れ木も山の賑わ
い」の小貫。えっ！この少人数で大丈夫？とフット
サルに造詣の深い方もそうでない方も思われるで
しょうがそこは北沢支部、メンバー不足を自慢の団
結力で乗り切る作戦です（作戦じゃない？）。そして
もちろん目標は優勝と云いたいところですが、今回
はケガをしないで帰る！でしょうか。
　９時半キックオフでお昼休みを入れて全部で５試合
を戦いますが、２試合が終わったところで、こちらも
初参加の北沢のヨハン・クライフ長岡会員が合流、
サッカー経験者で前日もテニス大会で汗を流したと云
う頼もしい助っ人の参加で期待が高まります。
　さて、肝心の試合の方は4試合終了時に健闘むなし
く４戦４敗、このままでは帰れないＦＣ・ＣＩＲＵ
ＥＬＡ（注）、最後の試合は何としても勝つ！の気
合で対日野支部戦、幸先よく先制しますがこのまま
行け～の思いも虚しく逆転負けで５連敗と屈辱的な

エンディングを迎えました（涙）。
　詳しい分析は専門家に譲りますが、今回の敗因は
主力メンバーの不在と昨年の反省点でもあった平均
年齢の上昇でしょうか、大会が発表したメンバー表
を見ると年齢欄に６の数字が目立つ北沢は明らかに
平均年齢が高かったような気がします。　　　　
　そんなこんなで平均年齢を上げただけで戦力にな
らなかった私ですが、青空の下、半世紀ぶりにボー
ルを蹴り、思いっきり走ったあとの清々しさは何と
も言えませんでした。試合時間は７分ハーフで１分
休憩、メンバーは入れ替え自由なので７分出続ける
必要はありませんので自分の体調と相談しながらプ
レーすることができます。「我こそは！」と脚に自
信のある方、また自信がなくても構いません、今す
ぐ事務局へお電話を。一緒にフットサルで汗を流し
ましょう！
（注）ＦＣ・ＣＩＲＵＥＬＡ：北沢支部フットサル同好会の名称。
　　ＣＩＲＵＥＬＡはスペイン語で梅。

 （フットサル同好会　小貫正人）

＜部員大募集！＞
　フットサル同好会は、部員を大募集しています。
「キャプテン翼」に憧れてサッカー少年だった方。
お子さんがサッカーを始めて一緒にボール蹴りさ
れている方。是非、一緒にフットサルやりません
か？ご興味ある方、お待ちしております。
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麻雀部報告

　令和５年11月25日（土）に、麻雀大会が開催され
ました。コロナウイルスの感染拡大により中止と
なっていた麻雀大会が、４年ぶりに復活しました。
参加者は８名で、井戸川会員、北山会員、皿澤会
員、志村会員、日置会員、廣田勝彦会員、藤野会
員、横山会員というメンバーでした。井戸川会員と
藤野会員は今回が初めての参加でした。
　予選は２半荘を行い、合計点数で上４名と下位４名

A卓
B卓
A卓
B卓

一回戦

二回戦

皿澤
34
　
-8
　
26

井戸川
-26
　
48
　
22

日置
　
19
　
-2
17

横山
　
-3
-10
　
-13

藤野
　
-9
　
-5
-14

志村
-7
　
　
-18
-25

廣田
　
-7
-30
　
-37

北山
-1
　
　
25
24

に分かれました。上位４名は決勝戦に進み、下位４
名は順位決定戦に回りました。決勝戦は最後まで誰
が優勝してもおかしくない接戦となり、オーラスで
トップだった北山会員が見事に和了り優勝を飾りま
した。
　初心者や久しぶりに麻雀をするリターン雀士も大
歓迎です。次回の麻雀大会も多くの会員のご参加を
お待ちしております。 （麻雀部　廣田勝彦）

　今年も世田谷支部との交流囲碁大会が、令和５年11
月18日（土）13時より世田谷支部で開催されました。
参加者は６名で、北沢支部からは髙橋佐千雄会員と渡
辺隆明会員が参加されました。対局後は、４年ぶりに
懇親会も行われたようです。
　優勝は世田谷支部の石平長会員（６段）で、昨年
優勝された北沢支部の渡辺隆明会員（５段）は惜し
くも準優勝となり、第３位は世田谷支部の綾野康子
会員（７級）という結果でした。
　囲碁は一局の対局に１時間30分から２時間位かかり
ます。チョコレートなど糖分を取りながら集中力を高
めていたのが印象的でした。
　囲碁に興味のある方は、囲碁部の会員が優しく丁寧

に教えて下さるとのことです。是非、事務局までお問
い合わせください。

合計

北山
24
1位

井戸川
-7
3 位

皿澤
-13
4 位

日置
-4
2 位

■ 予選 ■ 決勝

横山
42
5位

藤野
-10
7 位

志村
-25
8 位

廣田
-7
6 位

■ 順位決定戦

囲碁部報告

（広報部　廣田純子）
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研修部　井上　勝

令和６年度税制改正要望

　令和５年９月１日に、「各省庁の令和６年度税制改
正要望」が公表されました。この中から、私見では
ございますが気になったものをいくつか紹介したい
と思います。
※令和６年度税制改正要望ホームページ
https://www.mof.go.jp/tax_policy/tax_reform/outline/f
y2024/request/index.html

生命保険料控除制度の拡充
　介護医療・個人年金の各保険料控除の最高限度額を
５万円にすること、一般生命保険料控除については扶
養している子供がいる場合、６万円にする。所得税法
上の保険料控除の合計適用限度額を14万円（扶養して
いる子供がいる場合、16万円）とすること。
　
死亡保険金の相続税非課税限度額の引き上げ
　死亡保険金が遺族の生活資金としてその生活安定の
役割を果たしている。世帯主を亡くした配偶者と未成年
の子からなる世帯において相続税納付後の生活資金を
より確保していくため、現行制度の限度額に、配偶者及
び未成年の被扶養法定相続人数×500万円を加算する。
　
たばこ税の税率を引き上げ
　たばこが健康に与える影響なども踏まえ、国民の健
康の観点からたばこの消費を抑制するため、たばこ税
の税率を引き上げる。なお、令和５年税制大綱で防衛
力強化に係る財源として「３円/本」を令和６年以降
段階的に引き上げるとしていた。
　
交際費の課税の特例(中小法人における損金算入の特
例)措置の延長
　経済産業省は、現行制度を２年間延長のみの要望。
厚生労働省は、現行制度の交際費課税の損金算入可能
な飲食費の上限（一人当たり5,000円以下）の引き上げ
をして現行制度を２年間延長する。

大企業・中小企業向け賃上げ促進税制の延長及び拡充
　現行規定に、赤字の中小企業者等や黒字が十分でな
い中小企業者等の賃上げを促進するため、税額控除額
が上限を超えた場合に、控除しきれなかった金額の繰
越措置を設ける。さらに、仕事と子育ての両立や女性
活躍支援に積極的な企業に対する控除率の上乗せ措置
を創設し、本税制の延長期間を長期化する。
　

国境を越えたサービスの提供に係る消費課税のあり方
の見直し
　国内外の事業者間における課税の公平性や競争条件
の中立性確保の観点から、インターネット等を通じた
国内の消費者に対するプラットフォームを介したデジ
タルサービスの提供者である国外事業者に代わり、プ
ラットフォーム運営事業者が消費税を納税するプラッ
トフォーム課税の導入など、国境を越えたサービスの
提供に係る消費税のあり方について検討する。
　
リース会計基準の変更に伴う所要の措置
　借り手側におけるオペレーティング・リース取引に
ついて通常の賃貸借取引に係る方法に準じた会計処理
を廃止し、また、リース取引に係る延払基準の廃止等
について、会計基準が変更に伴う企業の負担ができる
だけ生じないようにする等適切な税制上の措置につい
て要望する。

現下の住宅取得環境の悪化等を踏まえた住宅取得促進
策に係る所要の措置
　戸建住宅・マンションのいずれもコロナ禍以前と比
べ価格上昇率が２桁を超える上昇、住宅ローン利用予
定者の６割以上が希望する固定金利が上昇しており、
実質賃金の減少など住宅取得環境は悪化していること
を踏まえ、2050年カーボンニュートラルの実現、子育
て世帯への住宅支援等を図る観点も含め、必要な検討
を行い、所要の措置を講じる。

既存住宅の耐震・バリアフリー・省エネ・三世代同居・長
期優良住宅化リフォームに係る特例措置の拡充及び延長
　現行制度に、子育て対応化のための改修工事について
の税額控除を新設したうえ、適用期限を２年延長する。

　これらの他、イノベーションボックス税制の創設、
印紙税・小規模企業等に係る税制のあり方の検討などが
あり、地方税では、固定資産税の償却資産に対する課税
を廃止などがあります。詳しい内容に関しては、財務省
ホームページ（地方税に関しては、総務省ホームペー
ジ）に記載されておりますのでご確認ください。
　税制改正要望について、それぞれに感想を言えるの
は我々税理士にしかできないものではないのでしょう
か。賛否両論あるでしょうが、税理士同士での集まり
で議論するもの良いことと思います。
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2023

【入　会】
渡邉　一馬
〒156-0055　世田谷区船橋３-10-９
TEL　080（6533）9382

【転　入】
水上　達也
〒156-0057　世田谷区上北沢５-31-１-210
TEL　070（1503）1335（麹町支部より）

【転　出】
加藤　　肇
令和５年10月31日　　　渋谷支部へ　

【退　会】
阿部　　憲
令和５年10月16日　　　死　　亡
　
鈴木　俊一
令和５年10月17日　　　業務廃止

加藤　武則
令和５年11月14日　　　業務廃止　　　

【事務所】
米満建太郎
〒155-0031　世田谷区北沢３-27-４ 立木ﾋﾞﾙ2F

小林　敬司
TEL　080（3171）8147

日時：令和６年１月19日（金）　　場所：梅丘パークホール
１．研修会・・・・・・・午後１時３０分～午後３時３０分（受付開始　午後１時）
　　 ①綱紀及び職業倫理に関する研修
　　 ②令和５年分所得税・資産税の確定申告時の留意事項について

２．常　会・・・・・・・午後３時４０分～午後４時３０分

３．税務連絡協議会・・・午後４時４０分～午後５時３０分

４．賀詞交歓会・・・・・午後５時５０分～午後７時２０分

　令和５年 11 月 13 日（月）、烏山区民センターに
て「税を考える週間」のイベントが、北沢税務協力
団体主催のもと行われました。例年同様に、税金無
料相談会は、３階会議室を利用して開催しました。
当日は阿部支部長をはじめ、高橋恒次会員、阿部健
治会員、志村哲会員、皿澤哲二会員、古野孝行会員、

芦川直樹会員、矢川里恵子会員、岩田清美会員、小
林ゆみ会員にご協力いただきました。今回も、多く
の相談者が来場し、様々な税務相談に対応する盛
況ぶりでした。
　「税を考える週間」は、国税庁が毎年 11 月 11 日
から 17 日の間に納税者意識の高揚、申告納税制
度の定着を図る目的で、昭和 49 年から行われて
います。

（広報部　廣田純子）

を考える週間税
2023

会員異動のお知らせ

主な支部行事のご案内

【第２回支部常会】
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表紙の
　ことば

　2023年１月に北沢支部で登
録した小林ゆみです。今回は、
私が社会人逃避をして石垣島
で過ごしていたころの話をした
いと思います。というのも、大学
卒業後信用金庫で働いていた

のですが、少し疲れてしまい「ダイビングのインストラク
ターになる！」と南の島に飛びだしました！（笑）
　ダイビングを始めたきっかけは、旅行先の南の島で
したシュノーケルです。海の中をのぞくと太陽の光が
サンゴ礁をキラキラと照らしそこには色とりどりの魚が
たくさん泳いでいて、動く宝石箱のようだと思ったから
です。そして、サンゴの下に隠れる魚を見て「サンゴ
の下には何がいるのだろう？」という好奇心から、海に
潜ってサンゴの下を覗きたいという衝動からダイビン
グのライセンスを取りました。
　ダイビングのライセンスは、地元の横須賀から車で
30分の城ケ島の海で取りました。ライセンス取得がメ
インで、海中の景色には期待していませんでしたが、
潜ってみると海の中は私の予想に反し綺麗な世界が
広がっていました！海上からは暗く見えた海の中も透
明度があり差し込む光が水色の小魚や海の宝石と
いわれるウミウシを照らしだし楽しい海でした。この
時、地元の海の魅力を再認識したのを覚えています。
ライセンスを取ってしばらくは葉山の海に通いながら
経験を積み海外でインストラクターのライセンスを取り
ました。
　その後「働くなら南の海がいい！」と石垣島へ引っ
越しました。なぜ石垣島かというと、英語ができないの
で海外は候補とならず、海が綺麗でそこそこ都会（コ
ンビニがある）というのが決め手でした。石垣島の海

はダイビングに最適でダイナミックな地形やちょっとし
た洞窟、砂地、マンタ（最大のエイ）やホワイトチップ
（サメ）等の大物など良いところが盛りだくさんの海で
した。私のお気に入りの洞窟、その中はドーム型で小
さな教会のチャペルのようになっていて隙間から差し
込む光が幻想的な雰囲気のあるものでした。また、マ
ンタが見られるポイントでは手が届きそうなところをマ
ンタが通り過ぎたり、海底の砂地を歩くとまるで月面を
歩いているようで毎日ドキドキワクワクしていました。

　石垣島の生活に別れを告げ、東京に戻り税理士
事務所で働きながら試験勉強を始めたのでした。そ
れから10数年が経ち、最近では潜る機会も減りブラン
クダイバーです。そして現在はお客様に良い税理士
に出会ったといっていただけるよう日々精進していこう
と思っておりますので、北沢支部の諸先生方に温かく
応援していただけますと幸いです。そして、そんな私
に「清き一票！」ではなく「顧問先一件！」宜しくお願い
いたします。現在、絶賛顧問先募集中です！
　今でも夏の暑い日差しを感じると、タンクをしょって
海に潜りたくなります。

※写真提供：ダイビングサービスシーフレンズ（石垣島）

北沢のニューフェース

ダイビングインストラクターの小林ゆみです♪

正式名「旧札幌農学校演武場」ですが、単に「時計台」と呼ばれ、札幌市中心部の有名観光スポットです。現在は、高層ビ
ル群に囲まれています。過去に中島公園や円山公園への移転案がありましたが、市民からは「時計台は立ちはだかるビルの
間にあってこそ生きた歴史である」等の反対意見が多数を占め、1966年に永久保存が決定されました。（北野良典）

北沢支部会員の皆様あけましておめでとうございます。
本年もどうぞよろしくお願いいたします。
昨年はコロナの５類感染症への移行、ハマス・イスラエル間での痛まし

い戦争の勃発、会計の文脈でいえば、インボイス制度の開始といった激動の一年で
ありました。本年も引き続き、物流業界における2024年問題、電子帳簿保存法の
宥恕措置の期限の終了など、世事・会計両面にわたって、変化の激しい時代が続い
てまいります。このような時代に税理士として仕事をすることの大変さを思うと同
時に、気を張って納税者のために仕事をできる事を嬉しく思います。
まずはひたひたと迫る確定申告時期をクリアすることを第一優先に本年も頑張って
まいりたいと思います。 （北野良典）


